



## La Lettre / Eskutitza

DÉCEMBRE 2025 / 2025 ko Abendua

### ECOLE-ENFANCE-JEUNESSE

#### Lahonce fête Noël



Dans le cadre de l'édition 2025 de Lahonce fête Noël au profit du Téléthon organisé par la municipalité et après avoir pu profiter d'un bon goûter, les enfants de l'école de Lahonce nous ont offert un très beau concert depuis les gradins du fronton, sous une météo des plus douces.

Sous l'encadrement de Madame Maialen BEGUE, intervenante en musique, et de Monsieur Ekhi MARGUIRAUT, professeur des écoles en euskara, nos petits Lahonçais ont fait valoir une nouvelle fois leurs talents de chanteurs/chanteuses.



### Recensement de la population 2026

[www.le-recensement-et-moi.fr](http://www.le-recensement-et-moi.fr)

Le recensement de la population est une enquête statistique obligatoire. Il permet de connaître le nombre de personnes vivant en France et de déterminer la population officielle de notre commune. Ses résultats sont utilisés pour calculer la participation de l'Etat au budget des communes.

Les données collectées servent également à comprendre l'évolution démographique de notre territoire. Elles permettent d'ajuster l'action publique aux besoins de la population en matière notamment d'équipements collectifs.

La commune a désigné 5 agents recenseurs qui vous transmettront les documents nécessaires entre le 15 janvier et le 14 février 2026. Merci de leur réserver le meilleur accueil et de répondre rapidement à cette enquête.

Votre participation est essentielle, le recensement de la population est un devoir civique simple et utile à tous.

Ils ont pu ainsi, sous les yeux attendris et fiers de leur famille, présenter les chants sur le thème de Noël préalablement travaillés en classe, en français et en euskara.

Pour la clôture du concert, les enfants de l'école ont même été rejoints par leurs ainés de l'Espace Jeunes également présents sur la journée qui ont animé plusieurs stands de découverte de jeux en bois, nous livrant ainsi un «Noël Jazz» plein d'énergie !

En parallèle, chaque écolier avait la possibilité de venir suspendre une décoration de Noël préalablement confectionnée (avec l'équipe d'animation du périscolaire) sur une fresque murale collaborative peinte pour l'occasion.

La fresque de Noël décorée prendra place sur un des murs de l'école et pourra ainsi faire patienter les plus petits jusqu'aux vacances tant attendues...

### UNE EXPOSITION HAUTE EN COULEURS

Depuis le début de l'année, les élèves de maternelle ont travaillé sur le thème des couleurs primaires.

Pour leurs créations, ils ont pu expérimenter différentes techniques comme la peinture, le découpage, le collage, les installations...

Les enfants ont eu le plaisir et la fierté d'inviter leurs parents à l'exposition de leurs travaux le vendredi 5 décembre après la classe.

La soirée s'est terminée autour d'un verre de l'amitié. Merci à tous les parents d'être venus si nombreux partager ce moment très convivial !



## CHRONIQUE MUNICIPALE

IN Herriko Taldeak



### DÉMARRAGE DU CHANTIER POUR LE PROJET D'ÉQUIPEMENT ALSH ET COUR D'ÉCOLE

annoncé à l'été 2023, le projet de construction de l'équipement dédié à l'Accueil de Loisirs Sans Hébergement et de réaménagement de la cour du bas entre en phase opérationnelle après plus de deux ans consacrés à l'ensemble des procédures et études inhérentes à la réalisation d'un projet de cette nature.

Nécessairement inséré dans l'enceinte du groupe scolaire au vu de ses fonctions, ce nouvel équipement porte l'ambition d'améliorer tant les conditions d'accueil des enfants que les conditions de travail des agents avec notamment trois nouvelles salles d'activité, des lieux de stockage, des sanitaires, un bureau administratif et une salle de réunion/pause pour le personnel.

Inscrite dans la vision à long terme du plan guide d'aménagement du bourg, cette première phase de projet sera également marquée par la requalification de la cour de récréation du bas. Exit le préfabriqué et l'uniformité goudronnée, la cour sera majoritairement désimperméabilisée, replantée et agrémentée de nouveaux espaces ludiques avec pour objectif de mieux s'adapter à la diversité des besoins des enfants. Icône sportive du territoire, la pelote retrouvera également une place de choix avec la réalisation d'un petit mur à gauche qui espérions-le, fera naître quelques vocations de pelotzale chez les jeunes Lahonçaises et Lahonçais.

#### UN PÉRIMÈTRE DE CHANTIER AU-DELÀ DE L'ENCEINTE SCOLAIRE

Si les travaux de dévoiement des réseaux ont été engagés courant novembre, le chantier de l'équipement ALSH et de la cour d'école du bas va quant à lui débuter à partir du lundi 05



janvier 2026 et s'échelonner sur une durée d'un an. Durant cette période, un périmètre de chantier débordant de l'enceinte scolaire sera délimité pour assurer la sécurité du site et les besoins logistiques des entreprises. Représentée sur le plan ci-contre, cette emprise interdite au public s'étendra sur une partie de la Place Louis Laffargue et le talus enherbé. L'espace de jeux pour les enfants ne sera pas impacté et demeurera totalement accessible.

#### UN DÉFI D'INTÉGRATION



Dans un bourg contraint et sans espace disponible, le site d'implantation de ce projet s'est imposé. Impliquant la prise en considération de trois paramètres majeurs dans la phase de conception : empiéter le moins possible sur la cour d'école, s'intégrer dans une topographie complexe et édifier l'équipement dans un site occupé, la proposition du cabinet d'architectes HIRU s'est démarquée avec la signature d'un bâtiment inscrit dans la longueur. Son implantation permettra ainsi de conserver l'emprise de la cour, de reconfigurer l'entrée de l'école et de générer une double accessibilité à l'ALSH (par la cour et par le chemin piéton). Le décalage par rapport au chemin piéton permettra par ailleurs de générer un éclairage naturel dans les salles d'activités du rez-de-chaussée exposées au Nord tandis que le mode constructif limitera les nuisances durant la phase de construction.

Au-delà de l'implantation, la conception de cet équipement répond à l'ambition de construire un bâtiment durable en travaillant sur :

- une architecture bioclimatique : implantation nord-sud, protections solaires sur toutes les baies exposées au soleil, surfaces de baies vitrées faisant un compromis optimal entre éclairage naturel, apports solaires et limitation des surchauffes,
- une enveloppe fortement isolée et à déphasage thermique,
- un système de chauffage/ventilation adapté aux usages, aux performances du bâti et aux exigences de confort, de santé et de performances environnementales,
- un choix de matériaux pour limiter l'empreinte carbone de la construction : superstructure bois, bardage pour partie en bois, isolation biosourcée et sol souple en linoleum.

#### VERS UN MEILLEUR ÉQUILIBRE ENTRE MINÉRAL ET VÉGÉTAL

Aseptisée et totalement minéralisée, la cour du bas va changer de visage avec un large décroutage et la création d'un îlot central largement plantée. Celui-ci regroupera des équipements ludiques sobres avec des franchissements et des lieux de pose :

- des assises en demi-cercles formeront des gradins informels donnant la possibilité de faire classe dehors,



- Un passage au travers d'un tunnel formé d'osiers vivants proposera un raccourci au milieu de la cour,



- un cheminement depuis les classes vers l'escalier de la cour haute sera matérialisé par des traverses paysagères posées au sol,
- des traverses en bois posées en décalées offriront un mini parcours ainsi que des assises sous les arbres.

# UN PROJET DE SIX LOGEMENTS EN BAIL RÉEL SOLIDAIRE À OYHANTO.



Acquis par l'Etablissement Public Foncier Local Pays Basque pour le compte de la commune, le site de la maison dite « Oyhanto » va prochainement redevenir un lieu habité.

Après avoir étudié plusieurs hypothèses de projet sous les angles programmatiques, techniques, financiers et juridiques, ce projet se concrétisera à travers la réalisation de six logements en accession à la propriété sous le régime du bail réel solidaire.

Porté par l'Office 64 de l'habitat (maître d'ouvrage) et l'organisme foncier solidaire de l'EPFL Pays Basque, ce projet à vocation résidentielle consistera en la requalification de la maison existante en quatre logements de type 3. La façade historique, marqueur identitaire du quartier sera conservée et mise en valeur. A l'arrière et dans l'alignement du bâti existant, deux maisons mitoyennes de type 4 compléteront l'offre de logements proposée.

Avec ce nouveau programme, complémentaire du projet Zabaleta porté par Habitat Sud Atlantic, il s'agit pour la commune d'accompagner le parcours résidentiel des ménages du territoire en apportant, à notre échelle, une réponse aux difficultés croissantes d'accès à des logements abordables et adaptés aux besoins des familles.

Les personnes intéressées sont invitées à se faire connaître en mairie (contact@lahonce.fr)

## TRANSPORT À LA DEMANDE ET ACCESSIBILITÉ : LE QUOTIDIEN FACILITÉ



### TRANSPORT A LA DEMANDE OU TAD

Le réseau TXIK TXAK propose un service de transport à la demande (TAD) pour faciliter les déplacements du quotidien, notamment dans les zones moins bien desservies par les lignes de bus régulières. Ce service est ouvert à toutes et tous, sur simple réservation.

- Prise en charge flexible : TXIK TXAK vient me chercher à l'adresse de mon choix dans l'une des communes desservies... Lahonce en fait partie.
- Destinations pratiques : vers un point de dépôse défini depuis ma commune (commerces, centres médicaux, correspondance bus...).
- Liberté de réservation : jusqu'à 1h avant le départ ou jusqu'à 30 jours à l'avance.
- Service adapté à tous : véhicules confortables et accessibles aux personnes à mobilité réduite.
- Retour simplifié : même principe que pour l'aller, retour à mon adresse.

J'ai un compte TXIK TXAK, je réserve en ligne : <https://www.txiktxak.fr/vos-moyens-de-transport-a-la-carte/le-service-de-transport-a-la-demande/>

Je préfère réserver par téléphone, j'appelle le 05 47 75 76 64

### BOUCLE A INDUCTION MAGNETIQUE

Comme tous les Etablissements Revenant du Public et assurant une mission de service public, la mairie de Lahonce et l'agence postale sont équipées d'une boucle magnétique.

La boucle à induction magnétique permet d'entendre une source sonore en s'affranchissant de la distance (salles de spectacles), du bruit ambiant (lieux publics), des phénomènes d'échos ou de réverbérations sonores (églises, salles aux murs nus), des déformations apportées par les écouteurs (téléphones, MP3) ou les haut-parleurs (télévision, radio, cinéma). Pour bénéficier de l'écoute par induction magnétique, la personne malentendant doit être appareillée. La majorité des contours d'oreilles et les implants ont un programme d'écoute par induction magnétique, appelé position « T » (pour telecoil).

Pour vérifier que votre appareil comporte la position « T », rendez-vous chez votre audioprothésiste.

Une fois cette vérification faite, nous vous accueillerons et vous expliquerons la démarche en mairie ou à l'agence postale.

### PLATEFORME ELIOZ

Pour un accueil accessible à tous. Une personne malentendant ou sourde peut appeler l'accueil de la mairie de Lahonce depuis un ordinateur, un smartphone ou une tablette grâce à Elio Connect.

Comment ça marche ?

1. La personne sourde ou malentendant peut appeler directement l'interlocuteur grâce à un simple numéro.
2. L'opérateur-relais Elio à distance rend accessible la communication entre la personne sourde et son interlocuteur entendant.
3. L'interlocuteur entendant peut recevoir des appels de tous les interlocuteurs sourds ou malentendant. Il peut également les appeler <https://elioz.fr> ou renseignez-vous en mairie de Lahonce contact@lahonce.fr



## Animations

Animazioak

### CCAS

Samedi 4 octobre, le CCAS de Lahonce a organisé un repas pour ses ainés dans la grande salle Kiroldegi. Cette journée festive a rassemblé une centaine de convives qui a pu apprécier le repas confectionné par le traiteur lahonçais Philippe DUBECQ. Les membres du CCAS ont assuré le service et l'incontournable Gérard LUC (accompagné de Sylvie) a agrémenté cette journée au son de son accordéon.

Une belle journée conviviale qui s'est terminée en début de soirée.



### TELETHON

Le dimanche 7 décembre, lors de l'animation «Lahonce fête Noël», la commune a œuvré également pour le Téléthon. En effet, les bénéfices de la buvette, de la restauration venaient s'ajouter à la recette de la tombola. La vente de pâtisseries, les baptêmes en Harley Davidson et les dons sont venus compléter cette somme. C'est donc 3401€ qui ont été reversés à l'AFM Téléthon. Merci à vous tous pour votre implication lors de cette belle journée.

## AGENDA



### Vendredi 9 janvier 2026

Vœux aux associations dans la petite salle Kiroldegi à 18h45.

### Vendredi 23 janvier 2026

Concert avec le quatuor Arnaga et les élèves du conservatoire organisé par les Amis de l'Abbaye dans l'abbaye à 20h30.

### Samedi 24 janvier 2026

Assemblée générale d'Atxik eta Segi dans la petite salle Kiroldegi à 11h.

### Dimanche 1<sup>er</sup> février 2026

Masterclass organisé par La Voie d'Un Ange dans la petite salle Kiroldegi.

### Samedi 28 février 2026

Carnaval.

### Dimanche 1<sup>er</sup> mars 2026

Course Lahrose.

### Samedi 7 mars 2026

Assemblée Générale des plaisanciers dans la petite salle Kiroldegi à 11h.

### Dimanche 8 mars 2026

Vide Grenier organisé par l'APE.

### Dimanche 15 mars 2026

Elections municipales dans la petite salle Kiroldegi.

### Dimanche 26 avril 2026

Concert dans l'Abbaye avec OCTAVIUS organisé par les Amis de l'Abbaye.

### Vendredi 5 juin 2026

Fête de l'école.

### Samedi 20 juin 2026

Spectacle organisé par Troup'adour.

### Vendredi 3, samedi 4, dimanche 5 juillet 2026

Fêtes de Lahonce.

## LA CABANE À DONS

Implantée dans le périmètre de chanoine, la cabane à dons a dû être enlevée. L'association Trukatu et la commune proposeront prochainement un nouveau site temporaire afin de maintenir ce lieu d'échange solidaire dans le bourg de la commune.



## 2026 LAHONCE : PROGRAMME SPECIAL SENIOR EQUILIBRE DE L'ÂGE – PRÉVENTION DE LA CHUTE

avec le soutien de la Conférence des Financeur 64 - Carsat - Commune de Lahonce

- Gratuité du programme pour 14 seniors de 60 ans et plus
- D'octobre 2026 à janvier 2027 1h30 par semaine à Lahonce
- Avec deux intervenantes professionnelles
- Pré-Inscription : Contact ART MOUVEMENT SANTE : TEL 06.82.17.69.43
- Inscription : Mardi 3 mars 2026 – 16h Salle SETOAIN 1<sup>er</sup> étage - LAHONCE

## A NOTER

Gogoan hartzeko

### NAISSANCES SORKUNTZAK

- 11/07/2025 : de BIASE Loéline
- 14/07/2025 : MENARD Ugo Lucien Michel
- 20/07/2025 : MORIN Lilia Andréa Claudio
- 20/07/2025 : LAMARQUE Raphaël Éric André
- 23/07/2025 : MARNEFFE Loup Aimé Marie
- 24/08/2025 : CHARPENTIER Julia
- 14/10/2025 : DOMEC Ona Alice
- 31/10/2025 : BREUX Julia Candice Haize
- 31/10/2025 : RONTEIX Lana Madeleine Geneviève
- 03/11/2025 : PALLARES Lilia Jeanne
- 06/12/2025 : LACOUTURE Jon

### MARIAGES EZKONTZAK

- 09/08/2025 : ROBERT Yves - DARRIBÈRE Valérie
- 16/08/2025 : REQUENA Julien Bernard Ambroise - ELIZALDE Laetitia Marie-France
- 23/08/2025 : BAILACQ Pierre Charles Henri - JARJAT Maëlle
- 05/09/2025 : MESTELAN PFAEHLER Calixte Marie Bertrand - AL BAHOU Catherine
- 03/10/2025 : RIGOT Sébastien Cédric David - GUICHETEAU Lisa
- 25/10/2025 : MORROS Eric Francis Alban - CAZADIEU Sandrine Laurence

### DÉCÈS HERIOTZAK

- 11/07/2025 : CABANNES Christiane
- 09/09/2025 : PROVOST Monique Marie Bernard née VERGÈS
- 14/09/2025 : LABENNE Maité Isabelle née VUILLEMAIN
- 25/09/2025 : LEMBEYE Agnès née SERVIER
- 05/12/2025 : ALEXANDRE Thierry, Patrick
- 15/12/2025 : RECALDE Simone née CURUTCHET



Mairie de Lahonce  
700 avenue de l'Abbaye  
64990 LAHONCE  
Tél. 05 59 31 55 10  
www.lahonce.fr